

**COOPÉRATION** ■ Deuxième édition des Folkloriades en région Centre

# Les liens avec la Lettonie se resserrent

« Les liens entre la région Centre et la Courlande, cette région lettone, datent de Talleyrand. L'objectif est de les faire renaître », ambitionne Christine Bernabeu.

La présidente de l'association HERA poursuit ses actions, suite à la Transcontinentale – un voyage de 24.775 kilomètres d'Orléans à Canton, en Chine, qu'elle a effectué à la rencontre de femmes du monde –, avec la 2<sup>e</sup> édition des Folkloriades en région Centre, du 25 au 30 octobre. Et à Orléans, aujourd'hui et demain.

## Kuldiga, capitale de la Courlande

La première édition avait mis la ville d'Alsunga à l'honneur. « Après cela, nous avons eu un très bel échec grâce à Suez, qui a accepté de travailler avec Alsunga pour l'eau potable et le traitement des eaux usées », explique Christine Bernabeu, qui est retournée en Lettonie, en mai dernier, en particulier dans la ville de Kuldiga, capitale de la Courlande et territoire de la communauté des Kuravas. Cette ville sera au cœur de cette deuxième édition des folkloriades.



**SUCCÈS.** L'an dernier, la délégation des Sūiti Sievas avait intéressé le grand public, lors des moments d'échanges, à Passion culture, et lors du récital à la cathédrale. PHOTO OLIVIER PARCOLLET

La thématique de l'eau reste au centre : « C'est une ville réputée, car la rivière la Venta forme les chutes les plus larges d'Europe. Plusieurs thématiques se sont offertes pour la deuxième édition. La Venta est envahie par les algues vertes, en raison de l'agriculture. Et cela a des conséquences pour les saumons qui remontaient la rivière. En région Centre, des expériences de biomasse et méthanisation peuvent être l'occa-

sion d'échanges pour la protection de la rivière. » Cette année, l'eau ne sera pas le seul thème abordé, « ces chutes font face à un quartier du XIII<sup>e</sup> siècle, c'est magnifique, mais le départ des Soviétiques a laissé des traces indélébiles, les jeunes ne sont pas formés aux métiers du bâtiment. Nous voulons les aider, leur montrer comment on s'y prend en encourageant la mobilité franco-européenne et l'apprentissage ».

Lors de leur venue, ce

lundi, à Orléans, les neuf femmes Kuravas rencontreront le CFA de l'AggLO, la mairie, la fédération du bâtiment, le Zonta club pour nouer des liens...

## Des chansons lettones

L'an dernier, un récital de dainas, les chansons traditionnelles lettones, avait été donné en la cathédrale. Cette année, le grand public pourra découvrir les Kuravas lors d'un concert, ce soir, vers 21 heures, sur la place du Châtelet. ■

Cindy Roudier-Valaud